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La necesidad de recuperar el 
Enlos últimos años, la fisonomía de Concepción haidocambian- 

do.Se han levantado nuevos edificios, incluso en áreas que poraños 
permanecían estancadas. A pesar de todos los avances en edifica- 
ciones existen un punto negro que dificulta el desarrollo equilibra- 
do del centro, como es el comercio ambulante, que se ha apoderado 
de las calles céntricas. 

El combate al comercio callejero no autorizado parece ser una 
historia sin fin, que no ha podido tener una solución que perdure 
en el tiempo. Carabineros realiza más patrullajes por el centro, con 
el fin deevitar que seinstalen los vendedores ilegales. Sin embargo, 
cuando se van los funcionarios aparecen cantidades aún mayores 
de comerciantes, de manera que la efectividad de las medidas de 
control no son lo que la ciudadanía 
quiere o lo que las autoridades con 
frecuencia anuncian. 

Porotra parte,el comercio estable- 
cido dice que los ambulantes reali- 
zanuna competencia desleal, consi- 
derando queno pagan permisosy no 
'cumplen con las leyes, como a ellos 
se les exige. Argumentan que más 
que ambulantes, son vendedoresile- 
galesya instalados en las calles y que 
inclusosehanapropiado de unespa- 
cio, muchas veces obstaculizando la entrada a los locales. 

Es un problema de larga data, que afecta a todas las ciudades. Se 
han planteadosoluciones, desde ubicación de los vendedoresen lu- 
garesestablecidos, hasta la dictación dela ordenanza municipal que 
estableció multas alos compradores, pero el problema persiste y ca- 
da vezaparecen más vendedores en las calles, porque es un buen ne- 
ocio. Eso explica que por estos días el paseo peatonal de Barros, el 
de Aníbal Pinto, la calle Maipú y los alrededores del Hospital Regio- 
nal estén plagados de venta callejera de mercadería de todo tipo. 

Se calcula que toda la cadena de quienes participan representa pa- 
ael Fisco unaevasión tributaria anual de varios cientos de millones 
de dólares. Además, es el canal a través del cual se comercializan los 
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Cada vez aparecen más vendedores en las 
calles, porque es un buen negocio. El paseo 

calle Maipú y los alrededores del Hospital 
Regional están ocupados por ambulantes. 

centro penquista 
productos falsificados, queimitan a artículos de marcas famosas. A 
juicio de las policías, es también la vía para vender mercaderías ro- 
badas en locales establecidos o en asaltosa camiones distribuidores. 

Asimismo, se recuerda que en tomo a esa actividad ha habido he- 
chos de violencia en pleno centro y que incluso alguna persona ha 
muerto baleada o acuchillada. También han aparecido personas que 
se instalan con carpas para viviren algún lugar de alta circulación de 
peatones. Todoello genera un clima enrarecido y da cuenta del aban- 
dono en que autoridades y organismos han dejado a Concepción. 

Otro tema recurrentees el de los ruidos molestos en el centro pen- 
quista, debido a la instalación de artistas, vendedores y predicado- 
res quese hacen acompañar por equipos de amplificación de soni- 

dos. Muchos de los artistas callejeros 
quesemanifiestanen el centro están 
incumpliendo una ordenanza, ya que 
no pueden utilizar amplificación pa- 
Ta realizar sus actos en la vía pública. 

Y la manzana donde funcionaba el 
Mercado Central -destruido por un 
incendio en abril de 2013- fue por 
años un área que no estaba acorde 
conlas necesidades urbanísticas y co- 
'merciales, Tras el siniestro, la preca- 
riedad de esa manzana esaún mayor. 

Los comerciantes establecidos y residentes del sector han dado aco- 
nocer su malestar por el deterioro del sector y por las plagas de ra- 
tones, agravado por la vega que también sin las condiciones míni- 
mas de salubridad, existe en Caupolicán, desde Freire hasta pasado 
Los Carrera, y han pedido a las autoridades de Salud una mayor y 
frecuente fiscalización de ese sector. 

Elcentro comercial tiene una infraestructura y una tradición que 
es indispensable potenciar. Las autoridades deben unir sus esfuer- 
zos para preocuparse de abordar las amenazas, con el fin de poder 
competir con otros polos de atractivo que, según la tendencia mun- 
dial,se instalan fuera del radio urbano. Pero el centro debe ser un lu- 
gar más amistoso para los penquistas. 
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Acciones para impulsar el desarrollo de la región 
En un contexto de incertidumbre y enormes desafíos, el encuen- 

tro empresarial IMPULSA 2024 organizado por nuestra multigre 
mial se presentó como una oportunidad crucial para la región del 
Biobío, dando cuenta de los obstáculos que enfrentamos y la nece 
sidad de actuar con sentido de urgencia para proteger nuestro teji. 
do industrial y retomar un crecimiento sostenible. 

El reciente Índice de Percepción Empresarial de la Región (IPER 
Biobío) reflejó un pesimismo alarmante entre los empresarios, con 
un indicador de 49 puntos, el más bajo en dos años. Las variables de 
inversión, ventas, utilidades, empleo 
y costos de insumos han experimen aa 
tado una disminución preocupante El reciente Índli 
Estos datos no son meras cifras; sonel 
reflejo de una realidad palpable. 

La crisis del acero, la paralización 
de Puerto Coronel, la escasez de su 
perficies forestales y los desafíos re 
gulatorios en la pesca han afectado 
profundamente huestra región. Las 
inundaciones y pérdidas agrícolas 
también han dejado huellas. Frente a este panorama complejo, de: 
bemos actuar con determinación. 
IMPULSA 2024 nos brindó la oportunidad de trazar un camino 

de recuperación para fortalecer nuestra musculatura industrial, fo. 
mentar la inversión y proteger el empleo de quienes vivimos en el 
Biobío. La colaboración entre autoridades, líderes empresariales y 
gremiales esesencial para superarlos obstáculos y construir un fu: 
turo más resiliente 

Desde la CPC Biobío recalcamos quela situación económicay so 
cial en la región Biobío requiere acciones concretas y urgentes, de 
jandoatrásel pesimismo y enfocamosen a acción. Poreso, pensan 
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Un sueño hecho realidad 
La Casa de Huéspedes de 

Schwager, hermosa mansión 
ubicada en un paisaje entre 
el mary la verde vegetación, 
eslaresidencia de mueveme 
nores en situación irregular 
dela Ciudad del Niño Ricar 
do Espinosa, institución ala 
que fue cedida esa mansión 
por bando emitido porelin 
tendente, general Agustín 
Toro Dávila, ahora ministro 
de Minería. En la fotografía, 
el niño Alfonso Femández 
Riffo, de cinco años,el menor 
de seis huérfanos, hojea un 
cuaderno en el living.   
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Empresarial de la Región (IPER Biobío) 
reflejó un pesimismo alarmante entre los 

puntos, el más bajo en dos años. 

do un Chile x Delante como decíael slogan del evento, presentamos 
propuestas para acelerar el crecimiento y proteger el empleo entre 
las que destacamos: aprobar los proyectos de energía eólica pen: 
dientes, que representan una inversión significativa. Destrabar el 
proyecto de tierras raras en Penco, que tiene un potencial transfor 
mador y permitirá generar empleos y fomentarla innovación. Reac: 
tivar la pesca de la jibia, creando empleos, reabriendo plantas de 
proceso y apoyar a los pescadores locales. En el sector forestal es vi 
tal recuperar las cien mil hectáreas afectadas por los incendios, fo. 

mentar la forestación de 1 millón de 
hectáreas adicionales y promover la 
construcción en madera. En cuanto a 
las inversiones públicasen infraestruc- 
tura consideramosdesuma importan- 
cia priorizar y acelerar proyectos co. 
mo la ruta Pie de Monte y la segunda 
concesión del Acceso norte a Concep 
ción, obras que generarán empleos y 
mejorarían la logística regional. 

Enconjunto, es hora de convertirlos 
desafíos en oportunidades y trabajar por un desarrollo sostenible 
que beneficie a todos los que vivimos en Biobío. Y a pesar de los mo: 

mentos complejos, desdeel gremio mantene 
mos la convicción de que, si hacemos las co- 
sasbien, saldremos fortalecidos como región. 

¡ce de Percepción 

un indicador de 49 

ÁLVARO ANANÍAS 
Presidente CPC Biobío 
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Twitter 9 sois Hermosilla 

Manuel Luis Rodríguez U. ORodri mel: Les resumo la no 
ticia. En el mayorcaso de corrupción investigado porlas Justicia se 
denunció que Hermosilla causó un detrimento en lasarcas fiscales 
por un total de $ 800.803.815. 
ROLANDO landiniox: A Luis Hermosilla deberían revocarlesu 
licencia de Abogado, es lo mínimo ante los graves hechos de co- 
rrupción que estamos conociendo, el dañoa las instituciones de la 
República es inconmensurable, se necesita una condena ejemplar. 
Javier Spiz OEJavierSpz La izquierda le va a dar duro a los perso- 
neros de derecha involucrados en la corrupción de Luis Hermosi- 
lla y el ¿Caso Audios hasta que una de las aristas toque ala izquier- 
da..Lo mismo ocurrió conel caso Penta que le dieron duro a la UDI 
hasta quese abrió la arista SQM 

Patricio Gajardo ino. Opatriciolagom: “Operador políti 
coconresultadoseconómicos”... el rol delictivo que atribuye lafis 
calía a Luis Hermosilla. 

Jorge Baradit Morales (baradit: Se postergó hasta el lunes el cie 
rre de la formalización de Luis Hermosilla y Fernanda Villalobos. 
Este fin de semana va a estar del terror en su entorno, en muchos 

Hace 10 años: Hace 1año: 
24 de agosto de 2014 24 de agosto de 2023 

Salud es la prioridad Puente Industrial 
de la Región del Biobío | tendrá un 
E192% delosconsultadosenla | enlace provisorio 

Segunda Encuesta El Sur UDD, 
cree que se debe construir otro 
hospital regional, donde Chigua 
yante, Coronel y San Pedro lide 
tan las preferencias para su ubi 
cación. Así también, salud apare 
cecomo.el gran tema paraserin- 
corporado en la Agenda de Desa 
rrolloRegional. En cuanto alasre 
formas,el47% de losencuestados 
rechaza la propuesta educacio- 
nal, versusel 37% que la aprueba. 
El 58%, en tanto, cree que hasido 
mal comunicada. 

141 años al servicio de la comunidad regional 

El Comité Asesor “Más Movili- 
dad” realizó su segunda sesión 
de trabajo, donde se confirmó 
que el nuevo viaducto contará 
conunaconexión previaa la de 
finitiva con la Ruta 160. El pro 
yecto actualmente supera el 
50% de avance en sus Obras, y 
debería tener la puesta en mar 
cha provisoria a fines de 2025, 
plazo que podría acotarse debi- 
do a que en la instancia consul 
tivase decidióincorporar de for 
ma provisoria una conexión an 
terior al enlace con la Ruta 160 
para descongestionar la entrada 
y salida de vehículos desde el sur 
dela Región, cuando se constru 
ya el enlace definitivo. 

Luego de estudiar dos propues 
tasfallidas (avenida Ventus y Cen 
tral), finalmente se decidió que la 
conexión se realice con la calle 
Daniel Belmar, para que los vehí- 
culos puedan transitarhaciala ru 
ta Costanera Bordemaroo la futu: 
ra Costanera Sur. 
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Cáncer 
Las cifras sobre el cáncer y su 

tratamiento dan cuenta de una 
profunda inequidaden elacceso 
alasalud de miles de compatrio. 
tas. Hace pocos días se conoció 
un estudio del Instituto de Polé. 
ticasPúblicasenSalud de la USS, 
donde se indica que desde 2018 
ala fecha la lista de espera GES 
oncológica aumentó 542%, 
siendo las mujeres las más afec 
tadas. El Ministerio de Salud se- 
hala que cada año mueren cerca 
de 28.000 personas por estacau- 
sa.No todo el país tiene los mis- 
mostiposdecáncer;en lasregio- 
nes del norte predominan cán 
cerde piel (melanoma) y de pul. 
món, mientras que en las regio- 
nes del Maule y extremo sur 
(Aysén y Magallanes) los núme. 
ros se disparan para cáncer gás 
trico y de colon. Al mismotiem- 
po,se producenenregionesdon- 
de,segúninformación oficial, es 
tála menor dotación de oncólo- 
gos de la red pública y en algu- 
noscasos hay solo un especialis- 
ta para toda la región. 

CLAUDIA GAMARGO 

Candidatos 
Ante los cuestionamientos a 

algunascandidaturasrechazadas 
porelServel porno cumplircon 
requisitos e inhabilidades para 
presentarse como candidatos, 
hay que cuestionarse si los pos 
tulantes tienen la idoneidad pa- 
racompetir porcargos públicos. 
Es fundamental que los partidos 
realicen un filtro aún más pro- 
fundo. No pueden estar enfoca 
dossólo silos candidatos han si 
dosancionados por delitos o por 
el no pago de pensiones alimen- 
ticias, sino que también se cen- 
trenenlaética y buena fama del 
candidato. En ocasiones, los par 
tidos se centran en el fin utilta 
rista de sumar votos, dejando de 
lado la moral de los postulantes 
y olvidando que es mejor perder 
condignidad que ganarsinética. 

ADRIANO VENTURA 

Listas de espera 
LaDirecciónde Fonasahaemi 

tido en el último mes dos infor 
mes donde se desglosan presta- 
cionessusceptibles de serapoya 
das por proyectos colaborativos 
para reducir las listas de espera. 
Sinembargo, en ninguno deellos 
se mencionan las patologías 
odontológicas, señalándose que 
las intervenciones quirúrgicasen 
esta área tienen la mediana más 
baja,con “apenas” 229 días dees- 
pera. Llamalaatenciónquenose 
haga referencia al resto delas en 

fermedadesorales y lasespeciali 
dades asociadas. ¿Dónde queda: 
ron los más de 500 mil pacientes 
en lista de espera odontológica? 
Estanómina corresponde al 25% 
delalista de espera total de todas 
las patologías del sistema de sa- 
lud, y las enfermedades relacio- 
nadasacaries y encías sonas más 
prevalentesen nuestro país, uno 
delosque muestra peoresindica. 
dores de salud oral. Es urgente 
sincerar estas cifras y aplicar po- 
Iíticasparaabordarlas dadalaim- 
portancia de contar con un siste- 
masanitarioeficaz que abordelos 
requerimientos del paciente en 
su integralidad. 

DAVID RODRÍGUEZ.C. 

Homicidios 
Antes cuando había un fin de 

semana largo, la mayor preocu- 
pación era porel número de fa- 
lecidos por accidentes de trán- 
sito. Ahora, al parecer, los homi- 
cidios son la tendencia en estas 
ocasiones. 

IVÁN OLIVARES L. 

Seguridad 
Eluso proporcional dela fuer 

za essólo aplicable entre priva: 
dos. Las policías deben actuar 
siempreconsuperioridad deme- 
dios, pues representan al único. 
habilitado para el uso legítimo 
de la fuerza: el Estado. Max We- 
ber lo sostenía en la misma defi- 
nición del Estado. En Chile, ante 
autoridades sobrepasadas y que 
seniegan a aceptarestosconcep- 
tos básicos, estamos experimen- 
tandoel comienzo de lo que po- 
dría llamarse una “edad media 
de la seguridad privada”, donde 
solo quienes poseen recursos 
pueden protegerse con autos 
blindados y guardias personales, 
mientraselrestode la población 
quedainerme y vulnerable. Esto 
genera una alarmante desigual 
dad en el acceso a la seguridad, 
producto de un Estado incapaz 
de dar respuestas y de cumplir 
su principal rol. 

JORGEGACITÚA MUÑOZ 

Cambio de hora 
El sábado 7 de septiembre se 

deberán adelantar los relojes 
una hora y, con ello, se iniciará 
el horario de primavera-verano, 
quenonoshacebien porque van 
a ser mañanas más oscuras y se 
ha demostrado que hay másries 
gos los días posteriores de tener 
trastornos de salud mental, ries- 
go cardiovascular, entre otros. 
CATALINA TORRES
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